

EL BIEN PÚBLICO

6 rs. vn. cada mes.

Mahou Viernes 26 Febrero de 1886.

Año XIV. Núm. 3.930.

Las cuestiones de la democracia.

Hemos dicho en un artículo reciente, inspirado por unos estudios de Mr. Leroy Beaulieu, que el liberalismo había sido el ascendiente legítimo de la democracia, y que con la intervencion de ésta en la política, habían surgido con más ardor que nunca, con un ardor que parecía ya desterrado de las controversias diarias, cuatro órdenes de cuestiones que abarcan todo el movimiento contemporáneo, sin contar la cuestion de fuerza que las eclipsa y resume todas.

Estos cuatro órdenes de cuestiones eran, antes de que los sucesos de Londres revelaran toda la horrible realidad: 1.º, las puramente políticas que se relacionan con la organizacion del Estado y de los poderes públicos; 2.º, las cuestiones internacionales, las que tienen por objeto establecer las relaciones de los diferentes pueblos entre sí; 3.º, las cuestiones religiosas, y 4.º, las económicas y sociales, aquéllas por el roce que tienen con la conciencia y la vida espiritual del hombre, estas últimas por lo que importa á su bienestar y á su vida material, y que han venido á ser en definitiva las únicas que preocupan á las muchedumbres.

Como esta no es una discusion abstracta, sino de muy importante y diaria aplicacion, séanos permitido, con la brevedad que un periódico permite, decir algo sobre cada una de esas materias, si es lícito discurrir sobre ideas, estando los hechos brutales sobre el tapete.

Era la base del liberalismo, y conste que nos atenemos al autor de los estudios antes citados, trasportar el asiento y eje del Gobierno, desde los antiguos poderes tradicionales, á la nacion representada por sus elegidos: sustituir la soberanía nacional á la soberanía personal de un Príncipe hereditario; este era el señuelo que las clases medias enseñaron para cegar y perder y proibir á las clases privilegiadas. El régimen representativo era compatible con la Monarquía, como con la República, y hubo momentos en que existieron pocos contradictores. Si había ilusion, la ilusion no podía ser más generosa, preciso es reconocerlo.

Mientras el Príncipe, encerrado en su Palacio, difícilmente descubriría en todo el territorio los hombres de más capacidad para la vida pública, debíase esperar que, consultada la nacion, encontrara en seguida los mejores y los más dignos, por tenerlos más cerca y deber conocerlos mejor. Un Monarca podía preferir una política de familia ó de casta; pero un poder sacado de las entrañas de la nacion, no habría de preocuparse sino del bien público.

Esta es la hermosa teoría; la práctica, sin embargo, ha dado resultados muy distintos.

El régimen representativo, el Gobierno fundado en la voluntad nacional, trae aparejado el mando de las mayorías, que es el mando de los partidos, y aunque no haya otro posible dentro de las instituciones, somos demasiado leales para no reconocer los inconvenientes del Gobierno de los partidos.

El poder en manos de los delegados de

la nacion debía presuponer un Gobierno solamente preocupado del interés general, y sin embargo, en la ejecucion ha resultado esto una quimera, porque debiendo ser el voto por distrito, por circunscripcion ó por provincia, pero no general, la nacion se divide en opiniones diversas, en fracciones que no piensan sino en la conquista del poder, defendido con rabia por los que le poseen, combatido con saña por los que codician la herencia.

Debía ser el régimen representativo era de paz y de concordia, y en la realidad no es sino guerra permanente: pésima era la organizacion antigua, sin fiscalizacion y sin censura, pero la censura y la fiscalizacion establecida con tantas corruptelas, no es mejor, siendo sus faltas y deficiencias hábilmente explotadas, así por los adoradores de lo antiguo, como por los que todo lo invaden en nombre de la democracia.

El Gobierno de los partidos tiene su defensa en que éstos necesitan hacer prodigios de habilidad y de talentos, para que los adversarios no les ganen la partida. Y si hubiera no más que dos grandes partidos, compactos y legales, la cuestion estaría felizmente resuelta; pero en vez de opiniones legales son fracciones, y como la democracia trae consigo el ensanche del cuerpo electoral, y como este aumento produce corrientes tormentosas irresistibles, resulta que la mitad de la nacion se halla constantemente expuesta á ser hollada y vejada y explotada por la otra mitad.

Y aun si habiendo de ser forzosamente el Gobierno representativo un Gobierno parcial, no cayera sino en las manos más inteligentes, podría pasar; pero otra de las decepciones del liberalismo es que, tendiendo constantemente á ensanchar el círculo de las personas llamadas á desempeñar funciones públicas, el nivel ha ido bajando en proporcion, envenándose las luchas y convirtiéndose la política en un oficio del cual son descartados los mejores en provecho de los más audaces.

Así, cuanto más prospere la democracia, más seguros estaremos de ver reproducidos todos los vicios del régimen absoluto; el favoritismo, el nepotismo, la venalidad y el agiotaje.

Con perdon del joven «Siglo Futuro», nuestro amigo, estos eran los caracteres distintivos del régimen que tanto preconiza, y tendrá el gusto de verlos en accion á poco que la democracia vaya adelantando en su camino.

Si un tiempo el tráfico de destinos y favores era exclusivo de las aristocracias de antecámara, ahora servirá para satisfacer apetitos plebeyos y para engordar á los cortesanos del pueblo, bastante más viles que los otros, que jamás podían hacer tanto daño.

Sí, es preciso repetirlo, desde que se habla de soberanía nacional, el pueblo, como los Monarcas de derecho divino, tiene sus cortesanos, sus favoritos y sus parásitos, todos con más elementos para hacer fortuna que los que se dirigían á un Rey, por lo general ilustrado, y con deseo de acertar. El Soberano que se compone de millones de cabezas es el más infatigado, el más testarudo, el más ciego y el más incapaz de todos los Monarcas.

Cualquier charlatan de frase sonora se le lleva detrás, y si hay quien, como los oradores de Ocaña, le predique que lo de todos los demás es suyo, y que él no ha nacido para trabajar, excusamos apuntar el efecto que esto debe producir en inteligencias obtusas que pasan la vida entre el ruido del taller ó doblados sobre la tierra.

Por eso, mientras la instruccion, pero la verdadera instruccion, no se haya generalizado hasta en las últimas capas sociales mientras la idea del deber, fortalecida por sentimientos de justicia, no vaya unida á la del derecho, el sufragio universal sólo será un instrumento de tiranía.

Pero de las anteriores consideraciones resulta, que si el despecho no ha de volvernos á las exageraciones de lo pasado ó la invasion de la democracia no ha de sumergirnos en las tinieblas de la barbarie, es indispensable que, reconocidos de buena fé por los partidos medios los vicios de la organizacion política vigente, y apuntados los poligros que en la atmósfera se ciernen, se pengan de acuerdo las clases gobernantes para corregir defectos que salgan á la vista, para obtener mayorías que no sean la obra de los Gobiernos, y para persuadirse de que con su mútua asistencia reunirán la suma de fuerza necesaria si han de luchar con ventaja contra los apetitos insaciabls de las muchedumbres.

La Infanta doña Cristina

S. A. la Infanta doña Cristina padecía desde hace tiempo una afeccion asmática que en la madrugada de ayer (21) complicóse con un catarro, ofreciendo gravedad.

Avisado su médico, Sr. Baeza, celebró una consulta con el Dr. Sanchez Ocaña, conviniendo ambos en el delicado estado de S. A., empleando desde luego todos los recursos de la ciencia para proporcionarle algun alivio.

Durante la tarde, fué visitada por Sus Majestades la Reina doña Isabel y el Rey don Francisco, la Infanta doña Isabel y los Duques de Montpensier.

A las once de la noche aconsejaron los médicos se administrase los Santos Sacramentos á S. A.

Desde la iglesia del Buen Suceso al hotel de la calle de Ferráz, fué conducido el sacerdote que iba á administrar el Santísimo Viático, en un carruaje de media gala de la Real Casa.

Ocho celadores de Palacio abrieron la marcha, siguiendo numerosa y brillante concurrencia, entre la que figuraban los jefes y empleados de la casa de S. A.

Al llegar la comitiva al palacio de la Infanta doña Cristina, la recibieron á la puerta las Reales personas antes indicadas que, despues de comer, habian regresado al lado de la augusta enferma, y los jefes superiores de Palacio.

S. A. recibió el Viático con gran serenidad de espíritu. Durante la madrugada ha experimentado algun alivio, si bien subsiste la intensidad de la dolencia.

Esta mañana han estado á visitarla nuevamente el Rey don Francisco y la Infanta doña Isabel.

En la estancia de S. A. se hallan cons-

tantemente todos sus hijos, excepcion hecha de los Duques de Marchena, que en la actualidad se hallan en Viena, y á quienes se telegrafió ayer la enfermedad de su madre.

Otro motin en Londres

De «El Liberal»:

«Ni chica ni grande, se realizó ayer la anunciada manifestacion de obreros.

La autoridad—dice un diario de la noche—no ha hecho alarde ostensible de fuerza; pero abundaban los de orden público, y el retén de Gobernacion estaba «bien nutrido».

Ya sabemos donde han ido á parar las chuletas y el vino que tanto echan de menos los pobres obreros de Madrid...

[Al retén de Gobernacion]

Cualquiera diria leyendo esto que «El Liberal» no quiere que coman los pobres dependientes de orden público, que son tan obreros como los que se dán este título.

Pero si en Madrid no ocurrió nada, los partes de «El Imparcial» habrán enterado al colega de que tampoco en París las autoridades republicanas toleraron el desorden que se preparaba. Hé aquí el despacho:

«París 21 (9,50 noche).—Para hoy estaba anunciado un gran «meeting» socialista en la Explanada de los Inválidos, con objeto de expresar simpatía con los socialistas de Londres. La policía tomó grandes precauciones para impedir cualquier tentativa de motin. Pero nadie ha acudido al «meeting».

En cambio, como de costumbre todos los domingos, París ha tenido hoy su «meeting» anarquista con acompañamiento de tumultos, aunque no al aire libre.

La reunion de hoy se ha celebrado en el teatro del Chateau d'Eau. Presidia Basly, el diputado minero.

Camélinat, Boyer y Guesde pronunciaron discursos haciendo la apología de la fuerza. Hubo escenas tumultuosas, y al final se cantó la Marsellesa, el «Caira» y la Carmanola, y se dieron vivas á la Comune.—M.»

Estó último es lo que se llama la expresion legal de las opiniones, la preparacion de los espíritus para llegar á la reunion de fuerzas suficientes.

Aparte de esto, consuélase «El Liberal» con lo ocurrido en Londres. Hé aquí, según lo refiere la «Agencia Fábra»:

«Londres 21 (9,20 noche, via cable Vigo, recibido el 22).—Esta tarde se ha verificado el anunciado «meeting» socialista en Hyde-Park.

El número de personas que han asistido era próximamente de 20.000.

Los jefes socialistas dirigieron la palabra á la muchedumbre, encaramados en tres carros, cada uno de los cuales tenía una bandera roja.

Los discursos han sido violentos, profiriéndose amenazas contra las clases privilegiadas.

Se ha declarado que el movimiento socialista producirá grande efusion de sangre si los Gobiernos no reforman el estado social de las clases obreras.

Se aprobaron despues resoluciones cen-

surando al Gobierno por no haber organizado obras públicas con objeto de proporcionar trabajo á los obreros que carecen de él.

Después de aprobadas estas resoluciones, el «meeting» tomó un carácter de motín.

La policía de á caballo, que ocupaba las avenidas del parque, cargó sobre la muchedumbre, dispersándola y apoderándose de uno de los carros que servían de tribuna.»

Del mal el menos, podrán decir los que simpatizan con estas expansiones populares: en París cantan los socialistas y el Gobierno se rie.

Pero en Londres intentan el saqueo y los agentes los acuchillan.

Lo cual, con ser grave, nos parece mejor que dejar en libertad á esos redentores de nuevo cuño, que no buscan trabajo, sino descanso á costa de los que han sabido trabajar.

Una carta del Sr. Pi y Margall

No habiendo podido asistir al banquete para que habia sido invitado por sus correligionarios de Barcelona con motivo de la conmemoracion del 11 de febrero, el señor Pi y Margall ha contestado en una carta de forma correcta y severo estilo en que defiende y sostiene con fé inquebrantable sus ideas de siempre.

Hé aquí algunos párrafos.

«Nació la República entre dificultades y peligros. Estaba exhausto el Tesoro, suspendido el pago de la Deuda, alterado el ejército por recientes cuestiones, en las provincias del Norte de D. Carlos, y más allá de los mares convertida Cuba en un sepulcro de nuestros soldados y arca sin fondo de nuestros más pingües tributos. Añadiéronse pronto á cúmulo tal de males el despecho de los que se consideraban vencidos, la conspiracion sorda y permanente de los conservadores, la ojeriza de algunos jefes militares, origen y sosten de la más bárbara indisciplina, y por fin y remate la discordia entre los mismos republicanos.

Antes de la República no estábamos divididos los republicanos sino por una cuestion de conducta. Queríamos todos autónomas en su vida interior y enlazadas en la exterior por un gobierno nacional las antiguas regiones de España. Aunque, sin motivo, subsistió aquella division durante la República y nos llevó de combate en combate á la de principios. No éramos ya federales todos la noche del 3 de enero de 1874. Abominaban muchos la federacion, tomando quizá por defectos del sistema lo que no eran sino vicios de nuestra propia sangre y fruto de nuestras propias culpas.

No parece imposible que tal sucediera?

En las Cortes que se convocó á raíz de la revolucion de Setiembre, no habia por la República unitaria sino dos diputados. Nos decidimos por la República federal sesenta y cuatro representantes en la sesion de 13 de mayo de 1869, cuando se votó por primera vez la forma de gobierno y sesenta en la de 16 de noviembre de 1870, cuando se eligió rey al duque de Aosta. La diferencia en el número fué debida más que á la discion, á la muerte. Solo por la muerte perdimos tambien hombres durante el reinado de Amadeo. En la oposicion formamos un solo cuerpo, y en el poder, raro y lamentable caso! nos dividimos.

La idea no podia morir, porque, además de ser real, es eminentemente científica y puede aquí resolver las dificultades políticas que engendra la distinta índole

de cada una de nuestras regiones.

No hablaré de los antiguos tiempos. La federacion informa hoy las constituciones políticas de cultas y numerosas gentes. En ella encontraron su grandeza y su poder los Estados Unidos, su fuerza Alemania, su estable y concertado régimen Suiza, su asiento las antes intranquilas y perturbadas repúblicas de Buenos-Aires y Méjico. Por ella puso Austria fin á sus eternas luchas con Hungría, y quiere hoy acabar Gladstone las de Irlanda con Inglaterra. Por ella podríamos, de seguro, establecer nosotros la union de Portugal y España, rota por no haber sabido conservarlo dueño de sí mismo los Felipes de la dinastía de Austria.»

Hace después el Sr. Pi y Margall una apología de la federacion, diciendo que seria beneficiosa hasta para las letras, y después añade:

«Si mañana viniera una República unitaria y aun conservadora, lejos de suscitarla obstáculos la apoyaria mientras no violara el derecho, ni limitara el voto, ni falseara la voz de los comicios; pero seguiria como ahora sustentando y enalteciendo la autonomia de los municipios y las regiones, porque lo considero como la solucion única; así del problema político como del problema económico de nuestros dias. ¿Cómo no lo habria de hacer ahora?

Entiendo que ahora debemos todos defender con calor nuestros principios. Precisamente en las grandes crisis es cuando conviene que hablen cuantos se crean con medios de resolverlas. Hablad vosotros y demostrad á todos los que viven del trabajo cómo fuera de nuestro sistema no han de ver nunca ni saldados los presupuestos, ni en baja la Deuda ni los gastos públicos, ni disminuidos los impuestos, ni libres los pueblos ni las provincias, ni más floreciente ni ménos agobiada que ahora la nacion á que pertenecemos.

Y si os dicen que son conservadores, contestadles que de fuerzas conservadoras necesita toda República, y no ha de contrariar la federacion las eternas y naturales tendencias de toda sociedad política, y si os dicen que son progresistas, respondedles que el progreso está en la sucesiva emancipacion del hombre, y están aun por emancipar los pueblos y las provincias; y si os dicen que son individualistas ó sociales, replicadles que para nosotros el Estado es principalmente la realizacion de la idea de justicia, y nuestro sistema facilita más que ningun otro las evoluciones de derecho en la conciencia de los pueblos; y si os dicen que son creyentes ó ateos, hacédles comprender que para todo verdadero demócrata las manifestaciones de la razon, como las de la fé, están fuera del dominio de los poderes públicos.

Aseguradles que, lejos de ser nosotros una escuela cerrada ni un partido intransigente, creemos necesario, para el cumplimiento de los fines que perseguimos, el apoyo de todos los partidos y el concurso de todas las clases. Decidles, por fin, que solo por los esfuerzos de todos cabe en nuestra opinion fundar una República que no muera como la que ahora conmemorais, ni por la traicion de un soldado, ni por las armas de los pretendientes á la Corona, ni por las discordias de los republicanos.

La crisis Portuguesa

El ministerio, presidido por el Sr. Fontes, carecia de fuerza para vencer las dificultades que por todas partes y por diversos motivos se le presentaban, y como para caer necesitaba cubrir las apariencias, el pre-

texto que se buscó fué el de pedir al rey el decreto de disolucion de Cortes mientras la agitacion producida en el país por los impuestos del ministro de Hacienda no se calmase y se apaciguaran un tanto los ánimos con motivo de la lucha entablada entre las dos poblaciones de Guimaraes y Braga, que presenta todos los caracteres de una pequeña guerra civil.

El rey D. Luis negó al Sr. Fontes el decreto de disolucion, y la crisis vino, y con ella la subida al poder del partido progresista.

Cuando ya el gobierno tenia pensado presentar la dimision, hubo en la Cámara de diputados una sesion borrascosísima, que determinó mas pronto la caída del gobierno.

Un diputado de oposicion, el Sr. D. Elvino de Brito, habia empleado dos ó tres sesiones en una interpelacion contra el ministro de Marina, señor Pinheiro Changas. Los ataques al ministro en particular y á todo el gobierno en general, habian sido muchos y muy violentos; las oposiciones aplaudian y se entusiasmaban á cada nueva ocasion del interpelante; por su parte la mayoría protestaba, y habia momentos en que la confusion era grande. En uno de estos en la excitacion era mayor, un diputado de la mayoría tuvo la desdichada ocurrencia de levantarse de su asiento, y dirigiéndose á la oposicion progresista, la dijo en tono desdeñoso y de mal humor:

«El ministro puede hacer lo que le dé la gana.»

La frase, que no es muy parlamentaria que digamos, entendié las pasiones de tal manera, que se creyó que los diputados se iban á las manos.

En medio de aquel tumulto, el presidente levantó la sesion, y al dia siguiente habia dimitido.

MADRID 22 DE FEBRERO

El príncipe heredero de Mónaco, oficial de nuestra marina, en cuyos buques ha prestado servicios como teniente de navío, especialmente en la fragata «Tetuan», á las órdenes del actual vice-almirante D. Jacobo Mac-Mahon, ha emprendido un trabajo de verdadera utilidad para la ciencia hidrográfica y la navegacion, cual es el estudio de las corrientes oceánicas.

Con este objeto ha hecho espresamente una expedicion al Norte de las islas Azores, con el yacht de su propiedad «L'Hirondelle», desde el cual ha arrojado á la mar doscientas boyas, esferas metálicas, botellas lacradas y otros efectos, conteniendo la fecha, situacion geográfica del punto en que fueron arrojados, estado de la mar y del viento, para que al ser recogidos por los buques que los encuentren, ó en las playas á donde arriben, pueda deducirse la direccion que siguieron, el tiempo empleado en su trayecto y demás circunstancias que puedan contribuir al mayor adelanto en este asunto de vital interés para la navegacion.

A este efecto se ha dirigido á todos los gobiernos de las naciones bañadas por el mar, para que le sean remitidos los documentos que se estraigan de dichos flotadores, con indicacion de la fecha, lugar y estado en que se hallaron, y cuantas noticias sean de interés para este estudio.

El gobierno español, accediendo á este ruego del príncipe, ha dado orden á las autoridades de las costas y comandantes de los buques, y ha invitado, por medio de avisos de la direccion de Hidrografia, á los capitanes de la uarina mercante para que

contribuyan á este interesante estudio que hace honor á aquel ilustrado príncipe y á nuestra marina, en la que recibió su educacion naval que tan útilmente cultiva.

Se ha dispuesto que se reemplacen con indígenas las bajas del tercer regimiento de infantería de marina que se halla en Filipinas.

El capitán general de Burgos ha dirigido al ministro de la Guerra un telegrama manifestándole que los sustitutos procedentes de Bilbao que se encuentran en Santander y que debian embarcar hoy para Cuba, han hecho presente que el contratista que los reclutó no les ha cumplido su compromiso.

El capitán general en vista de la excitacion y disgusto de los quintos, ha suspendido el embarque de aquellos que han espuesto tan graves quejas.

Gacetilla

Asuntos del dia

El correo de Madrid, correspondiente al lunes nos trae pocas noticias. Habíase anunciado una reunion de obreros que habian de pedir «pan y trabajo,» y que se temia respondiesen á la agitacion socialista de Londres. Afortunadamente, si habia el propósito de repetir en España aquellas lamentables escenas, en la sensatez de la clase obrera se ha estrellado por completo.

Del extranjero, hay malas noticias sobre la cuestion de Oriente. Cuando se creía que iban á firmarse las paces entre Servia y Bulgaria, aquel principado opone nuevas dificultades; y lo mas grave es que Rusia, á cuya potencia se consideraba conforme ya con el arreglo turco-búlgaro, ha presentado en Constantinopla oficialmente sus objeciones á él. No lleva, pues, camino de arreglo pronto el «imbroglio» de los Balcanes.

A pesar de las contestaciones de Austria y Alemania, el orgullo francés se ha revelado, y en el Consejo de ministros celebrado el sábado bajo la presidencia de Mr. Grevy, quedó definitivamente aprobado que la Exposicion sea universal, que se celebre en 1889 y que las obras principien en mayo próximo.

La circunstancia de coincidir la Exposicion con el aniversario de la revolucion, no dejará de ser un obstáculo para que el certamen tenga la brillantéz de los anteriores.

El bacalao rojo.—El ministro del Interior de la vecina república ha dirigido una circular á los prefectos invitándoles á que prohiban en sus departamentos respectivos la expedicion de un bacalao que por su color se conoce con el nombre de *bacalao rojo*.

Su consumo, dice, ha sido reconocido como daños á la salud pública, porque en muchas ocasiones ha producido sintomas bastante graves y hasta intensos para hacer creer en una invasion colérica. Por ejemplo: vómitos, diarreas abundantes, á veces sanguinolentas y otras de olor pestilente, algilez, calambres, vértigos, postracion extrema, sudores profusos y tendencia al estado sincopal.

El bacalao que los ocasiona presenta una coloracion anormal que varia desde el rosa pálido al encar-

nado y anaranjado vivos, y principia generalmente por las partes más próximas á la cabeza y á la columna vertebral ó espina. A medida que esta coloracion se va acentuando, invade más profundamente el tejido muscular, que pierde su consistencia normal y forma una masa blanda que se deshace con facilidad entre los dedos.

Aunque las causas de esta alteracion no hayan sido todavía con exactitud determinadas, hechos numerosos y bien observados no dejan subsistir duda alguna en cuanto á la accion nociva de este alimento, y la Junta consultiva de higiene pública emitió dictámen diciendo que el cuidado de la salud pública exigía que inmediatamente se prohibiera la venta de tal artículo.

Parece ser que la causa de la alteracion es la humedad con que se guarda el pescado, ya en bódegas de los buques que lo conducen á Europa (hablamos del terranova principalmente) ya tambien en los almacenes cuando llega á su destino.

Una desecacion imperfecta es sin duda la causa del mal, y el agente inmediato probablemente una plata microscópica, un musgo, ó como dice por acá nuestro pueblo, una *mu- sidura*.

Si verdaderamente los síntomas son tales como se dice, podría el estudio minucioso del hecho ayudar en gran manera para determinar el verdadero carácter del microbio colerígeno, ó sea el *bacillus virgula*; esto es, si debe ser considerado como animal ó vegetal, aunque el primer extremo parezca más probable.

De todos modos, bueno será que los consumidores de este artículo, de uso tan general en España, principalmente entre el pueblo, estén prevenidos y anden con cuidado para no comprar el tal *bacalao rojo*, si como es de temer, repellido del mercado francés por la diligencia de aquellas autoridades, afluye al nuestro, donde tendría que temer poco ó nada.

En el vapor-correo de ayer llegó á esta plaza procedente de Cartagena el oficial celador de fortificacion de tercera clase D. Mariano Huertas Rodriguez nuevamente destinado á la Comandancia de Ingenieros de la misma.

Segun tenemos entendido, en la tarde del próximo domingo tendrá lugar funcior dramática en el casino «El Progreso» de San Luis.

En la tarde de hoy han caído sobre esta ciudad copiosas lluvias.

En la Sta. Iglesia Catedral de Ciudadela, se celebraron ayer solemnes exequias en sufragio del alma del Excmo é Ilmo. D. Mateo Jaume y Garau, habiendo el Prelado diocesano asistido de medio pontifical á la Misa de Requiem, y oficiado en el Responso

El celebrante lo fué el M. I. Señor D. José Moll, canónigo.

Sobre el catafalco, colocado frente la capilla de San José, se habían colocado las insignias episcopales.

Tambien los alumnos del Seminario de San Ildefonso, de Ciudadela, tributarán un homenaje á la memoria del Prelado de Mallorca, cantando en la iglesia de San Agustin solemnes Laudes de difuntos y Misa de Requiem.

El Sr. Gobernador de la Provincia, resolviendo una instancia presentada á su autoridad por los vecinos de esta poblacion D. Francisco Orfila y D. Pedro Sitjes, se ha servido declarar que es potestativo á los particulares residentes en esta ciudad, verificar la matanza de cerdos en sus casas ó en el Matadero público, sujetándose en uno y otro caso á lo preceptuado en la circular de 29 de Octubre último sobre el reconocimiento de aquellas reses por persona competente.

La «Gaceta» del dia 19 publica una circular de la Direccion de los Registros y del Notariado, por la que se dispone que los particulares que pidan la certificacion del registro de actos de última voluntad por conducto de algun notario y no quieran remitir el certificado del acta de inscripcion del fallecimiento de la persona de quien deseen saber si aparece ó no registrado algun acto de última voluntad, expresen en la solicitud el nombre y apellidos del fallecido, su naturaleza y última vecindad, su estado civil, los nombres de sus padres, el dia y lugar en que ocurrió el fallecimiento, la fecha de la certificacion y juzgado municipal que la expide y las noticias adquiridas acerca de si otorgó testamento, en qué fecha y ante qué notario, ó si no lo entregó. Por el primer correo, y sin necesidad de comunicacion alguna, remitirá el notario á la Direccion, bajo sobre de oficio, la solicitud y el papel timbrado, cuidando de expresar en la cubierta que es para el servicio de registro de actos de última voluntad.

Espectáculos públicos.—Mañana, sábado, tendrán lugar los siguientes en los casinos de esta ciudad.

CONSEY.—Gran baile de máscaras permaneciendo el salon profusamente iluminado.

ISLEÑO.—La ópera en tres actos *Crispin* y baile de máscaras.

RECREO.—La zarzuela en tres actos *El anillo de hierro* y baile de máscaras.

En un baile de máscaras de Málaga el domingo último una agraciada señorita, no se sabe si á impulso de los celos ó por secretos agravios, asestó dos terribles puñaladas á un jóven litógrafo en el costado izquierdo.

Banquete original.—Un original, M. Pafehuel, acaba de celebrar en Pesth con un banquete su trigésimo quinto duelo.

Todos los convidados, que por cierto eran muchos, tuvieron que acreditar para poder sentarse á la mesa, haberse batido cinco veces por lo menos.

Lo más curioso del caso era que casi todos los convidados mostraban las señales de sus lances de honor.

Unos tenían el rostro cruzado por cicatrices: á éste le faltaba una oreja, al otro un dedo, al de más allá un ojo.

El peor librado de todos era un húngaro,

al cual le faltaba la nariz: la habia perdido en un duelo á sable con M. Andrassy.

El húngaro fué nombrado por unanimidad presidente del banquete; llamado por los convidados el banquete de los hombres sin miedo y sin tacha.

Y sin narices, pudieron haber añadido.

De una estadística del ejército alemán tomamos los siguientes datos acerca de las principales guarniciones del imperio.

La de Berlin cuenta con 18179 hombres; Metz, 14710; Strasburgo, 9478; Colonia, 7925; Maguncia, 7823; Koenigsberg, 7051; Coblerza, 6667; Potsdam, 6462; Magdeburgo, 6446; Danzig, 5022; Hannover, 5990; Posen, 5873; Ulm, 4424; Breslau, 5233; Spandau, 4665; Stettin, 4566; Neisse, 4498; Rastadt, 3213; Wesel, 4130; Treves, 4044, y así sucesivamente. En junto tiene Alemania 298 guarniciones, de las cuales 252 son menores de 2000 hombres.

Seccion carnavalesca

El Sr. Presidente del Circo Industrial de esta ciudad ha recibido la siguiente carta de S. M. Carnavalesca, Sicarismundi XI cuya insercion se nos ruega:

«Sr. Presidente del Circo. Mahon.

Isla de Yap (Carolinias) 17 Febrero 1886.

Como el Segismundo de la «Vida es sueño», prisionero he estado en esta apartada isla, por mandato de mi padre, desde el dia en que al mundo vine hasta poco tiempo ha. No, como aquel esforzado príncipe polaco, me sublevé contra el injusto autor de mis días, aunque bien mirado mal podría hacerlo; que de nuestra Sicarismundi na estirpe no son propias las muestras de bravura, ni gente somos de armas tomar, como todo el mundo sabe, sino príncipes muy dados al jolgorio y á la danza y al jarra pa arriba, niño! y al jenga de ahí!

Murió mi padre, Sicarismundi X, hace un año poco más ó menos, y murió en esa amada ciudad de Mahon, en donde, encerrados en el Panteon de nuestra dinastía, descansan sus antes tan bullangueros huesos. Murió mi padre, digo, y tan súbita é inesperada fué su muerte, que él mismo se olvidó de dar orden de que se me proclamase á mí su sucesor. Y á no haber sido por la visita que hicieron los cerveceros alemanes á esta isla en donde aun me encuentro, hubiérame usurpado el trono que por legítimo derecho me pertenece, algun infante de la casa *Canutil*. Pero con el ruido que se armó con la dichosa visita, salí de mi encierro y ahí me tienen dispuesto ustedes á presidir el presente Carnaval, para lo que voy á embarcarme con rumbo á esa isla de Menorca. Y aunque no tengo, por ahora, mi yacht dispuesto, no he de faltar el jueves lardero, desembarcando en la cala de San Esteban y he de hacer una visita al pintoresco pueblo de Villa-Carlos; en donde, segun mis noticias, se me ha aparejado un palacio en el casino Union Artesana, con el que la Sociedad del Circo Industrial que V. preside está en completa armonía.

No he de dejar de venir, repito; pues si me faltare mi yacht denominado *Bulla* he de salir para esa montado en los hilos del telégrafo.

Preparenme un baile y esperen el jueves lardero á vuestro amigo

SICARISMUNDI XI.»

TELEGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL
DE EL BIEN PÚBLICO

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad.)

Madrid 25.—8:15 n.

El Consejo de Ministros ha sido

breve, habiéndolo presidido S. M. la Reina; en él no se ha tomado acuerdo alguno importante y se han firmado tres indultos. A dicho Consejo no han asistido los Ministros de la Gobernacion, de Hacienda y de Marina.

Madrid 25.—8:25 n.

La Infanta D.^a Eulalia se halla completamente restablecida, y la Infanta D.^a Cristina ha sufrido una recaída.

Se ha establecido la inspeccion facultativa para las procedencias de Portugal en donde se ha levantado la cuarentena que, con motivo del cólera, se imponía aun á los que desde la Provincia de Cáceres se dirijan al vecino Reino.

Madrid 25.—11 n.

La exclaustracion de una monja en Plasencia, asegúrase se hizo con arreglo á Ley.

La Asamblea zorrillista, que debe reunirse en breve, celebrará cuatro sesiones.

El jueves próximo se firmará el Decreto de solucion de las Cortés.

Madrid 25.—11:15 n.

Durante las últimas veinte y cuatro horas, han ocurrido en Tarifa doce invasiones de cólera y dos defunciones.

La Infanta D.^a Cristina se halla mejor.

Se ha diferido la salida del correo de Cuba hasta primero de Marzo.

El Sr. Martos ha celebrado una larga conferencia con el Presidente del Consejo de Ministros.

Madrid 25.—11:25 n.

D. Manuel Ruiz Zorrilla ha manifestado á un corresponsal de el «Parisien» que la República es el único gobierno posible en España, añadiendo que vendrá cuando menos se piense sin impacencias de ningún género que precipiten sucesos inevitables.

Madrid 26.—8:35 m.

Al abrirse ayer la sesion en la Cámara francesa, un espectador á quien se tiene por loco, disparó dos tiros de rewólver, siendo preso inmediatamente.

Madrid 26.—9:45 m.

Es inexacto que el Sr. Lesseps haya sido atacado de fiebre amarilla.

El periódico «El Imparcial» se hace eco de los rumores que han circulado sobre inteligencia electoral entre romeristas é izquierlistas, á cuya inteligencia da pie el hecho de presentarse candidatos por Madrid los Sres. Romero Roblero y Lopez Dominguez.

Madrid 26.—9:50 m.

«El Imparcial» juzga de difícil realizacion la idea acariciada por el General Jovellar de capitalizar los empleos pareciéndole tambien poco práctica al periódico democrático.

Imp. de M. Pampal.—Bastion 39.

Asociación de Beneficencia

DOMICILIARIA

MES DE ENERO DE 1886

Cuenta mensual justificada que el Tesorero de la Asociación presenta á su Junta Directiva para su examen y comprobación:

Cargo	Ptas.
Existencia del mes anterior	6.750'20
Recaudado en los distritos 1. ^o al 6. ^o por suscripciones corrientes, atrasadas y cepillo del recaudador	639'62
Idem en el distrito 7. ^o por suscripciones corrientes, cepillo del recaudador y producto del salvado fino	12'04
Total cargo	7.401'86

Data	Ptas.
Entregado al representante del distrito 1. ^o	8'00
Idem al id. del 2. ^o	11'50
Idem al id. del 3. ^o	8'00
Idem al id. del 4. ^o	9'00
Idem al id. del 5. ^o	4'00
Idem al id. del 6. ^o	17'00
Idem al id. del 7. ^o	20'50
Idem al recaudador por la gratificación del mes de la fecha	25'00
Por los socorros en especie suministrados en el mes de la fecha	414'49
Pagado á la viuda Roussatol de Barcelona par un sello caoutchoue con su correspondiente caja.	10'00
Total data	527'49

Resúmen
 Importa el cargo 7.401'86
 Idem la data 527'49
 Existencia para Febrero 6.874'37

Mahón 31 Enero de 1886.—Pedro Basselini.

Aprobada esta cuenta por la Junta Directiva de la Asociación en sesión de 25 Febrero de 1886.—V. B.—El Vice-Presidente, El Barón de las Arenas.—Juan F. Taltavull, Secretario.

MES DE FEBRERO DE 1886

Movimiento de socios

Rs. ven.	
Suscripciones en 1. ^o Febrero	415 importan 2.174'50
Altas en este mes	4 » 10'50
Suman	419 » 2.185'00
Bajas en id.	3 » 13'00
	416 » 2.172'00
Por disminución de cuotas	» 0'00
Quedan para Marzo próximo	416 » 2.172'00

NOTA: La baja n.^o 3, se contrae á los meses de Enero y Febrero, por cuyo motivo la disminucion verdadera de Febrero es de rs. 17 en vez de rs. 13 y el total ingreso en Tesorería será de rs. 2.168 en lugar de rs. 2.172.

Altas

D. Federico Alonso Gasco, mensual	6'00
» Manuel de Fuenmayor, »	2'00
» José Vivanco, »	2'00
» Pedro Gahona y Orfila, »	0'50
	10'50

Bajas

D. Honorato Manera, mensual	8'00
» Ricardo Valiente, »	1'00
» Bernardo Palou, »	4'00
	13'00

El anterior por baja de Enero 4'00
17'00

Mahón 25 Febrero de 1886.—El Vocal encargado de la recaudacion, Bernardino J. Ponseti.

Barcelona 25—6 t.

4 p. 000 ciento int.	58'200
4 p. 000 Exterior . . .	58'600
4 p. 000 amortizable . . .	76'500
B. H. de Cuba . . .	89'000
B. Hispano Colonial . . .	40'500
Crédito Mercantil . . .	00'000
Banco de Cataluña . . .	16'250
E. C. de Barcelona á Francia . . .	34'250
E. C. del N. de España . . .	83'370
Orses . . .	13'750
F. C. Tarrag. Barna. y Francia 3 p. 000 . . .	60'500
F. C. de Medina á Orense y Vigo . . .	38'250
H. Alansa . . .	53'620
Id. Norte . . .	69'500

Seccion Religiosa.
Santo de hoy.
 Stos. Alejandro y Leandro obispos.
Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de las Gracias en la Concepcion.
Santo de mañana.
 S. Serapio mártir y S. Baldomero confesor.
SERVICIO DE LA PLAZA
 PARA EL DIA 27 DE FEBRERO DE 1886
 Jefe de día.—El Sr. Coronel del Regimiento Infantería de Filipinas D. Federico Alonso Gasco.
 Parada. Visita de hospital y reconocimiento de provisiones y Oficial de Vigilancia, Filipinas.
 El Comandante Sargento Mayor, Francisco Sanchez.

Movimiento del Puerto.
Entrados
 El 25.—De Villafranca Vapor Yacht Inglés «Rosc» Cap. Mr. Eglintu con 54 trips. pasags. y sus equipos.
 De Barcelona vapor correo «Puerto Mahón» Cap. D. José Pons con 20 trip. 56 pasags. efs. y la correspondencia.

ANUNCIOS
Naranjos para vender
 Los hay en los huertos de Son Pons del término de Alayor. Ingertados á precios convencionales y sin ingeritar á 1 peseta 65 céntimos ó sean á 10 sueldos cada uno.
Aviso á los cazadores
 Queda vedado el predio San Isidro de este término municipal, bajo la vigilancia del guarda jurado Antonio Pons y Olivés.
Para vender
 Lo está un perro de Terra-nova de 10 meses de edad. Informarán calle de san Fernando número 60.
Nodriza
 Una que desearia encontrar criatura para amamantar en casa de los padres. Vive calle de S. Guillermo núm. 21.

Pianinos
 para alquilar. Dos idem nuevos, de la fábrica de Heinrich C Stolle de Alemania, para vender.
 Calle del Castillo 54, dará razon.

OFICIALES ZAPATEROS
 Se necesitan dos que sepan trabajar calzado de señora, en la zapateria de Pedro A. Coll, calle de la Infanta núm. 7.

Casa en Villa-Carlos
 Hay en venta una muy bien situada. Informarán en esta Ciudad Calle de S. Juan n.^o 46.

MÁQUINA
 de hacer clavos para zapateros
 Hay una para vender. En la Calle de Arnaval núm. 69 darán razon.

LA MARGARITA EN LOECHES

IMPORANTISIMO A LA HUMANIDAD

Del minucioso analisis practicado durante seis meses por el reputado químico Doctor D. Manuel Saenz Diez, acudiendo á los copiosos manantiales que nueras obras han hecho aun más abundantes, resulta que La Margarita de Loeches es entre todas las conocidas y que se anuncian al público. la mas rica en sulfato sódico y magnésico, que son las más poderosas purgantes, y las únicas que contengan carbonatos ferroso y manganoso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas La Margarita más de doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporcion y combinacion en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas, y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, sotómago, meseulero, llagas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el Depósito central. Jardines, 15, bajo derecha, donde dan datos y explicaciones.

El único gran diploma de honor en competencia con todas las aguas purgantes y similares nacionales y extralanjeras en la Exposicion Internacional de Niza, distincion hasta ahora no concedida.

Línea de Vapores Trasatlánticos de E. Pi y Comp.
 PARA PUERTO-RICO, MAYAGUEZ
 PONCE Y LA HABANA



Saldrá de Barcelona el 10 de Marzo próximo

el vapor español **HERNAN CORTÉS**
 para cuyos puntos, admite carga y pasajeros. Informarán los Sres. Pasarius hermanos, calle de la Arravaleta número 6, Mahon.



CALDO CIBILS INSTANTÁNEO
 Premiado con medalla de Oro en varias exposiciones

El Caldo Cibils preparado con las mejores carnes de buey de los riquisimos pastos del Uruguay, da instantáneamente y sin preparacion alguna el mejor caldo que pueda apetecerse en nutricion, y es de un sabor exquisito y agradable al paladar.

Indispensable para las personas que viajan y las que habitan en el campo.
 Para componer una sopa ó guisado al minuto, léase la etiqueta del frasco.

De venta en todas las principales Farmacias, Droguerías y Ultramarinos.
 Frascos grandes 4 reales; pequeños 2 y medio reales.
 Agentes generales: SRES. SOLO, VILARRASA Y C.ª Princesa, 53, BARCELONA.
 Únicos depositarios en España, Sres. VICENTE FERRER Y C.ª y en su droguería sucursal: calle de la Princesa, 1 y 3. — BARCELONA.

En Mahón se venden en las Farmacias de la Viuda de Bofill P.^a Arravaleta; y de D. Jaime Ferrer, Calle del Castillo

ACEITE PEPTONIZADO DE HIGADO DE BACALAO CON LECHE DE CARRICK.

Universal y eficazmente recomendado por todo el Cuerpo Médico como el mejor remedio para la tos, congestión, bronquitis, escrofula, anquilamiento, tisis, debilidad general, cerebros agotados por exceso de trabajo.

Produce un aumento inmediato de carnes y fuerzas.
 Puede tomarse cuando no se tolera ninguna otra forma de Aceite de Hígado de Bacalao.

Contiene proporciones casi iguales del mejor Aceite de Hígado de Bacalao de Noruega y de leche fresca concentrada, ambos peptonizados (digeridos).
 La leche peptonizada difunde el olor y el sabor desagradables del aceite, y hace éste dulce como crema, muy grato al paladar y sumamente nutritivo.
 Inestimable para niños, y tolerable por las personas más delicadas, no causando eructos ni molestia alguna.

Un ensayo satisfará á cualquiera del gran mérito de esta nueva y sinigual preparacion Sus propiedades reconstituyentes ó nutritivas son cinco veces mayores que las del aceite puro ó de cualquiera otra emulsion; de consiguiente, es mucho más barato.

Estando digeridos tanto el aceite como la leche, el todo se asimila, mientras que del Aceite de Hígado de Bacalao y otras emulsiones, como no están digeridos, tan sólo se aprovecha una pequeña proporcion. La Emulsion de Carrick es la más perfecta que jamás se ha hecho, y la única compuesta de Aceite de Hígado de Bacalao y de leche digeridos.

Analizada y recomendada por los más eminentes Profesores de Europa.
 Tambien fabrican los autores esta preparacion combinada con Hipofosfitos de Cal y Sosa. Prospectos gratis.

DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS.
 POR MAYOR: SOCIEDAD FARMACÉUTICA ESPAÑOLA, BARCELONA.
 THE MALTINE MANUFACTURING COMPANY, LIMITED, LONDRES.

ENFERMEDADES DE LA BOCA

PASTILLAS NIELK

DE CLORATO DE POTASA COMPRIMIDA

EFICACES CONTRA LAS

Anginas, Crup, Ronquera, Fetidez de aliento é inflamacion de la garganta

Las PASTILLAS NIELK, calman la irritacion producida por el excesivo uso del tabaco, y son indispensables á las personas que hacen sufrir á su carganta un trabajo fatigoso, especialmente los oradores y cantantes.

SE VENDEN EN TODAS LAS FARMACIAS

Para evitar imitaciones y falsificaciones exíjase en las cajas de la SOCIEDAD FARMACÉUTICA ESPAÑOLA, impreso en tinta roja.